

Universidad del Sur

Plantel Frontera Comalapa

Maestría en Administración en Sistemas de Salud

Catedrático

Mtra. Legmi Yanet Santizo

Trabajo

Ensayo (Orígenes de la Administración en Salud)

Presentado por

Emelin Cristal Santiz Vázquez

A 15 de junio del 2024. Sábado

Frontera comalapa

# Los Orígenes y Evolución de la Administración de los Sistemas de Salud

## -Introducción

La administración de los sistemas de salud es una disciplina fundamental que garantiza la eficiencia y calidad en la prestación de los servicios de salud. Sus raíces surgen desde tiempos antiguos evolucionando a través de distintas civilizaciones y se han adaptado a los avances tecnológicos y científicos. Desde las primeras formas de cuidado hasta los complejos sistemas modernos, la gestión y organización de los servicios de salud han sido fundamentales para garantizar el bienestar de las poblaciones. En este ensayo exploraremos los orígenes y la evolución de la administración de los sistemas de salud, destaca los principales cambios a lo largo de la historia y los personajes que contribuyeron a su desarrollo.

## -Desarrollo

### -Orígenes de la Administración de los Sistemas de Salud

Los primeros sistemas de salud se remontan a las antiguas civilizaciones, donde las prácticas médicas estaban ligadas a la religión y la magia. En Egipto, Mesopotamia, Grecia y Roma, existían figuras que combinaban roles de curanderos y sacerdotes. Los sacerdotes y curanderos no solo desempeñaban roles de sanadores, sino que también gestionaban recursos y organizaban sistemas primitivos de salud pública. En Egipto, por ejemplo, los templos servían como centros de curación y los registros de enfermedades y tratamientos eran cuidadosamente mantenidos. En Grecia, Hipócrates y su escuela promovieron principios de ética médica y observación clínica que influirían en la administración de la salud por siglos.

### -Edad Media y el Renacimiento

Durante la Edad Media, la Iglesia Católica tuvo un papel importante en la administración de la salud, estableció hospitales y organizó el cuidado de los enfermos. Los monasterios y conventos servían como centros de atención, gestionaban recursos y personal para atender a los necesitados. Con el Renacimiento, se produjeron importantes avances en el conocimiento médico, impulsados por personajes como Leonardo da Vinci y Andreas Vesalius, estos fueron quienes promovieron una visión más científica y estructurada de la medicina y su administración.

### -Revolución Industrial y el Siglo XIX

La Revolución Industrial trajo cambios profundos en la administración de la salud. La urbanización y el crecimiento de las ciudades generaron nuevos desafíos, como la necesidad de controlar epidemias y mejorar las condiciones sanitarias. En este ámbito, Florence Nightingale emergió como una figura clave, reformó la enfermería y la administración hospitalaria. Su enfoque en la higiene, la organización y la capacitación profesional sentó las bases para la administración moderna en salud, es lo que se conoce hoy en día.

### -Siglo XX y la Modernización de la Administración en Salud

El siglo XX vio el avance de los sistemas de salud nacionales y la creación de organizaciones internacionales que se dedican a la salud pública, como la Organización Mundial de la Salud (OMS). Así mismo, avanzó tecnológicamente y científicamente, como las vacunas y los antibióticos, transformaron la práctica médica y la administración en salud. Algunos países de todo el mundo implementaron políticas públicas y programas de salud que mejoraron la calidad y esperanza de vida de sus poblaciones.

### -Administración en Salud en el Siglo XXI

En el siglo XXI, la administración en salud enfrentó diversos desafíos complejos, incluyendo el envejecimiento de la población y el aumento de enfermedades crónicas. La digitalización y la telemedicina han emergido como herramientas cruciales para mejorar la eficiencia y el acceso a los servicios de salud. La gestión de recursos y la equidad en el acceso a la atención siguen siendo prioridades esenciales para los administradores de salud de hoy.

### -Conclusión

La administración en salud ha recorrido un largo camino a lo largo de la historia, se ha adaptado a los cambios sociales, tecnológicos y científicos. A medida que avanzamos hacia el futuro, la administración de los sistemas de salud continúa enfrentando desafíos y oportunidades, pero su objetivo fundamental de mejorar la salud y el bienestar de las poblaciones sigue siendo el mismo, siempre con el objetivo de proporcionar atención de alta calidad y equitativa para todos.

### -Referencias

- Historia de la Salud Pública. (2019). Editorial Médica Panamericana.
- Evolución de la Administración en Salud. García, M. (2021). Editorial Pearson.